
НАМ •- а я т т  УДЦЛТЫ  "

В режиме постоянного поиска
П о зад и  одиннадцать лет произ

водственной ж изни наш его К о в
дорского ГО К а, одиннадцать лет 
трудовы х усилий, направленны х на 
освоение богатств ж елезорудного 
месторож дения, соверш енствования 
извлечения этих богатств из руды.

М ож но смело сказать , что эти 
поиски не прошли даром . С м омен
та пуска обогатительной фабрики 
очень много нового появилось как 
в технологической схеме, так  и в 
ее аппаратном  оформлении.

Сопоставим цифры:
1962— 1964 годы (вы ход на 

проектные п о к азател и ): выпуск
ж елезного концентрата 2 млн. 400 
тысяч тонн, при содерж ании ж ел е 
за  в концентрате 62 процента и его 
извлечение — 85,5 процента.

Год 1973: выпуск ж елезного к о н 
центрата 3 млн. 500 тысяч тонн 
(план). С одерж ание ж елеза в кон
центрате 63,4 процента и его и з
влечение 89,3 процента.

П озволю  себе рассказать только 
о крупных технологических изм е
нениях и соверш енствованиях. ;В 
корпусе среднего дробления ф а б 
рики м алопроизводительны е и кон
структивно несовершенные вибро
питатели были зам ш ены  пластин
чатыми. П рогрессивное оборудова
ние позволило резко сократить 
простои цеха среднего дробления 
из-за зависания руды в бункерах, 
увеличило выход концентрата, 
улучш ило условия труда — сни
зился шум и запыленность.

Н а всех секциях главного к ор
пуса мокрые магнитные сепарато
ры 167 А-СЭ были заменены новы 
ми высокопроизводительными сепа
раторам и 209-СЭ. Б л аго дар я  этому 
извлечение м еталла в концентрат 
увеличилось на 1,3 процента, а  к а 
чество концентрата повысилось на 
0.2 процента. В свою очередь

интенсификация процесса мокрой 
магнитной сепарации, внедрение 
усоверш енствованной технологиче
ской схемы, а так ж е  внедрение 
деш лам аторов для  сгущ ения сли
вов газоочистки, переливов зум п
фов и смывов позволило увеличить 
извлечение м еталла на 0,8 процен
та и повысить производительность 
главного корпуса на руде и выпус
ку концентрата.

Реконструкция отделения обез
вож ивания, где впервые ф ильтра
ция была применена на сравни
тельно крупном м атериале, позво
лила резко улучш ить работу скл а
д а  обезвож ивания, ликвидировать 
простои обогатительного оборудо
вания из-за отсутствия м еста в 
складе, сократить механические 
потерн концентрата.

Д л я  вывозки сухих хвостов вве
дена в эксплуатацию  сам ая север
ная в С С С Р кан атная  дорога. Она 
позволила увеличить съем сухих 
хвостов, стабилизировать перера
ботку руды  и вы дать 25—30 тысяч 
тонн дополнительного концентрата 
в год.

Б лаго дар я  механизации тяж ел о 
го труда по зам ене ф утеровки ш а
ровых мельниц и введению управ
ления всеми механизмами мельнич
ного пролета из одного оператив
ного пункта было получено 88 ты 
сяч рублей экономии в год. В 
1970— 1971 годах  ком бинат ввел в 
эксплуатацию  две  новых обогати
тельных секции с двухстадийной 
схемой измельчения. Работа  этих 
секций позволила не только увели
чить выпуск концентрата, но и соз
дал а  возм ож ность стабильно по
лучать высокое качество ж елезно
го концентрата.

Г. ПОПОВА,
начальник Ц ЗЛ  комбината.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Политические знания —  каждому
1 октября —  начало 

учебного года в сети п а р 
тийного просвещ ения и 
всех форм массовой про
паганды.

С ам ая м ассовая ф ор
ма сети — это изучение 
основ экономических зн а 
ний. И нынче экономи
ческой учебе трудящ и х
ся комбината будет у де
лено больш ое внимание. 
В октябре начнут рабо
ту  еще две  ш колы ос
нов экономических зн а 
ний — в Ж К О  и цехе 
подготовки производст
ва.

В тринадцати  ш колах 
основ м арксизма-лени- 
низма в новом учебном 
году будут заним аться

215 коммунистов. В выс
шем звене партийной 
учебы организовано че
тыре проблемных сем ина
ра. К роме сети партий
ного образования, орга
низованы комсомольские 
круж ки и более ш естиде
сяти школ коммунисти
ческого труда, где будет 
заним аться свыш е ты ся
чи труж еников комбина
та.

Н а первых двух  за н я 
тиях во всех формах 
партийного и комсом’оль- 
ского образования, а 
такж е  в масссовых ф ор
мах пропаганды , темой 
занятий будут м атериа
лы апрельского (1973 г.) 
П ленума Ц К  КПСС. В

процессе учебы будут 
использоваться докум ен
ты Ц К  КПСС, постанов
ления П равительства, 
произведения В. И. Л е 
нина, классиков м арксиз
ма-ленинизма.

П ропагандистам и у т
верж дены  грам отны е и 
подготовленные ком м у
нисты, большинство из
которых имеет за  плеча
ми солидный опыт рабо
ты в сети политпросве
щения. Среди них — 
В. Х арлам ов, П. Коло- 
дин, Л . К ам енева, А. Си- 
доренков, Ф. К ам пель и 
другие.

Д л я  оказания пропа
гандистам  методической

помощи при кабинете по
литпросвещ ения создан 
методический совет. Ч л е
ны его будут проводить 
семинары с пропагандис
тами по очередным те
мам предстоящ их за н я 
тий, давать  консульта
ции, посещ ать занятия. 
Первый из них состоится 
20 сентября во Д ворце 
культуры. О задачах  
пропагандистов в новом 
учебном году расскаж ет 
секретарь Кировского 
горкома партии В. В. 
Лом ова.

г. косицын,
заведующий каби
нетом политпросве
щения.

£ т о н н — под в о п р о с о м
Применение нестандарти- 

зйраванного оборудования 
обусловлено, как  правило, 
тем, что оно совершеннее 
выпускаемого серийно, по
зволяет получать лучш ие 
ил;и близкие технологические 
* сазателти, уменьш ает капи- 

альные,. влож ения при 
строительстве.

.Т ак , при менен и е шест и - 
ярусных.. кон у сны х сепа р а то * 
ров вместо концентрацион
ных .столов в технологии 
обогащ ения Кдв до рекой апа- 
тйто - баддел еито вой ф абри
ки, по данны м  института

ТОВАРИЩ  УРОЖ АЙ 1

Уборка
завершена

Нынеш няя у б о р о ч н а я , :  
страда  закончилась почти 
на месяц раньш е, чем в I 
прош лом году. И это достиг-1 
нуто не без помощ и ш еф ов— ! 
коллективов предприятий и ; 
организаций города, а  в осо
бенности, — К овдорского 
ГОКа. Д о л я  труда коллек
тива ком бината была самой 
весом ой: 260 гектаров одно
летних и многолетних трав. 
Руководитель бригады рабо
чих К овдорского 1'ОК.а 
Ф. Н икитин умело расстав
лял людей; четко организо
вы вал работу.

Сил ами диефов. и работай  - 
-ков подсобного -хозяйства 
заготовлено в этом  году 220 
тонн сена (при плане 188), 
около 2 тысяч тонн силоса, 
более 16 тонн дикорастущ их 
трав.

Сейчас на полях подсоб
ного хозяйства копаю т к ар 
тофель. В орс комбината от
правлено более 16 тонн 
клубней. П олеводы присту
пили к уборке кормовой к а 
пусты. И надо сказать, что 
хотя картоф ель и кормовую 
капусту подхоз вы ращ ивает 
впервые, урож ай  получился 
неплохим:

В. ЧИСТЯКОВ, 
директор подсобного 
хозяйства.

«М еханобр», позволит сэко
номить сотни тысяч рублей.

О днако размещ ение з а к а 
зов. на изготовление нестаи- 
дартизированного оборудо
вания связано с определен
ными трудностям и и требует 
от проектных институтов не
которы х дополнительных 
усилий. С огласно указанию  
Госплана С С С Р о т  .20 м арта 
1973 года «О порядке п л а 
нирования производства не- 
станда ртизи рованного обо
рудования Для капитального 
Строительства на 1974 год», 
проектные организации д о л 
жны были согласовать с з а 

водами технические условия 
на изготовление оборудова
ния. Но эту работу институ
ты своевременно не провели.

По указанию  Главруды 
М инчермета С С С Р в ию ле— 
августе сего года Ковдор- 
ский ГОК согласовал усло
вия изготовления нестандар- 
тизированного оборудования 
с П ервоуральским  заводом  
горного оборудования. 318,5 
тонны обязались изготовить 
первоуральцы , оставш иеся 
150 тонн литья с последую 
щей механической обработ
кой необходимо разместить 
на других заводах.

РА БКОРО ВС КИ Й  ПОСТ 
«РУ Д Н О ГО  КОВДОРА» 

НА С ТРО И ТЕЛЬС ТВЕ 
АБОФ

Разм ещ ением  заказо в  в 
настоящ ее время занимается 
Г л а в р у д а  М инчермета 
СССР. При получении при
крепления к заводу-изгото- 
вителю на 150 тонн литья 
выпуск нестандартизирован- 
ного оборудования будет 
ускорен, что, в свою оче
редь, обеспечит ввод Ков- 
дорской апатито-бадделеи- 
товой фабрики в строй дей
ствующ их.

Ф. СЫЧУК, 
начальник АБОФ.

'О Т ВЕ ТС ТВ ЕН Н О С ТЬ к о м м у н и с т а

Избран вторичноП одготов
ка к отчет
но - вы бор
ному пар
тийному собранию  в электроцехе нача
лась еще в августе. И это Дало свои по
лож ительны е результаты . На собрании 
присутствовало абсолю тное большинство 
коммунистов. Т ак что первый уставной 
вопрос о кворуме д а ж е  не поднимался.

С отчетным докладом  выступил секре
тарь партийной организации В. М атюш- 
ков. В прениях приняло участие восемь

десят процентов присутствовавш их. Т о
варищ и дополнили доклад , вы сказали 
ряд  пож еланий.

Затем  перешли ко второму пункту по
вестки дня. Своим секретарем  коммуни
сты вторично избрали электромонтера 
В. Матюшкова, его заместителем  — 
электром онтера В. Баранова.

Ф. АНТИПИН,  мастер электроцеха.

Полярный переулок, 12 —  адрес этого красивого общежития. На днях 
в нем справили новоселье 320 рабочих Ковдорского ГОКа, ремонтно-строи
тельного управления, шахтопроходки.

Фото Ю, ПЕТРУХИНА.

Показывают пример
В профкоме комбината подведены итоги выполнения 

плановых заданий за август среди сквозных смен тех
нологической цепочки «экскавация —  транспортиров
ка —  дробление». Лучшей признана смена SSE- 1. На 
руднике «Железном» это коллектив, возглавляемый 
С. Ивановским (диспетчер В. Кондрашина), в цехе тех
нологического транспорта —  бригада водителей М. Тара
сова (диспетчер А. Федосеева), на участке дробления 
обогатительной фабрики смена А. Екимова (оператор 
Л. Топорова).

" " " “ “ " " ' С И Г Н А Л  Д А Н  — С И Г Н А Л  У С Л Ы Ш А Н

«И СВЕРХУ, И СНИЗУ»

К ритическая зам етка под 
таким названием  была опуб
ликована в «Рудном Ковдо- 
ре» 31 августа. Редакции о т
вечает зам еститель директо
ра комбината по кап италь
ному строительству В. Ми
хайлов:

«Несмотря на то, что ре
монт кровли на опытной 
фабрике внесен в директив
ный график как резервный 
объект, в настоящее время 
изыскиваются возможности 
для выполнения вышеназ
ванной работы в течение 
сентября — первой декады  
октября. Приведение в по
рядок пешеходной дорожки 
и водоотвода от здания бу
дет выполнено в октябре. 
Персонально ответствен . за 
эту работу начальник бюро 
технического надзора ОКСа 
М. Шахнович.

В заключение хочется от
ветить, что ежегодные сверх
нормативные объемы работ 
по ремонту кровель выте
кают из недостаточного вни
мания со стороны руководи
телей цехов к сохранности 
зданий и сооружений. В ча
стности, к своевременной ча
стичной очистке кровель от 
снега».

ТРЕЩИНА
ЛИКВИДИРОВАНА

В «Рудном Ковдоре» от 
31 августа была помещена 
зам етка «Трещ ина на эк р а 
не», в которой говорилось о 
том, что требуется срочный 
ремонт здания Риколатвин- 
ской радиорелейной станции. 
Редакции ответили:

Управляю щ ий трестом

«Ко.вдорстрой» Ю. Зелин
ский:

«В соответствии с прось
бой Ковдорского гориспол
кома работы по ремонту 
кровли радиорелейной стан
ции в поселке Риколатва 
полностью выполнены».

Зам еститель директора 
ГОКа «К о в д о р с л ю д а» 
Г. Охотин:

«Начальнику рудника «Ри
колатва» дано задание про
извести косметический ре
монт здания Риколатвинской 
радиорелейной станции».

«УХАБЫ...
ПЕРЕД АСФАЛЬТОМ»

Так назы вался репортаж, 
опубликованный в газете 
«Рудный Ковдор» 17 августа 
с. г. В нем бы ла вы сказана 
мысль, что благоустройство 
города, в данном сл у ч ае .— 
покрытие асфальтом  дорог 
и тротуаров — зависит от 
участия в этом деле всех 
предприятий и организаций 
Кондора.

Редакции отвечает ди р ек 
тор комбината «Ковдорслю- 
да» М. Ильютович:

«Коллектив ГОКа «Ков- 
дорслюда» считает пуск в 
городе асфальтовой установ
ки своевременным и очень 
нужным мероприятием и го
тов принять участие в 
асфальтировании дорог и 
улиц города. Необходимо, 
чтобы горисполком опреде
лил долю участия каждого 
предприятия и утвердил со
гласованный с предприятия
ми план работ по асфальти
рованию города на 1974 год. 
Комбинат в этом случае пре
дусмотрит н е о б х о д и м ы е  
средства».



НАШ ГО РО Д -  НАШ ДОМ

С 10 сентября 
по 10 октября
в городе объявлен ме
сячник благоустройства 
и озеленения. Накануне 
редакция провела заоч
ную пресс-конференцию  
начальников жилищно- 
коммунальных отделов 
ковдорских предприятий. 
Вопрос один: каким на
чинанием порадуете?

Е. ФАЦИНО, началь
ник ЖКО треста «Ков- 
дорстрой»;

—  Предполагаем вы
садить у домов 13 и 14 
в Микрорайоне около 
150 кустарников. Вно
сим также предложение 
сделать соревнование 
между жильцами домов 
на лучший двор, начатое 
ЖКО Ковдорского ГОКа, 
общегородским.

К. КАН АУШ ЕВА , на
чальник ЖКО Енского 
леспромхоза:

—  К концу месячни
ка полностью закончим 
озеленение территории 
возле дома № 1 в Мик
рорайоне.

М. САПОЖНИКОВ, на
чальник ЖКО Ковдор
ского ГОКа:

—  Как известно, во 
время месячника в го
роде будет работать спе
циальная бригада из 
двадцати восьми чело
век. .Половина ее соста
ва —  представители на
шего комбината. Для 
озеленения дворов по 
Слюдяной, 1 и в Мик
рорайоне, 15 ЖКО вы
делило 50 деревьев. 
А для разбивки газонов 
во дворах домов по ули
це Кирова и в Микро
районе, 5 будет завезено 
более 100 кубических 
метров торфа.

Парковая зона. Почему не парк?
К овдор — город моло

деж ны й. А молодость — 
это значит песни, веселье, 
м узы ка, стихи, прогулки. 
К ак  радостно становится, 
когда, возвращ аясь с рабо
ты, наблю даеш ь за  красоч
ным отраж ением  огней обо
гатительной фабрики в чер
ной глади озера.

П оневоле приходит в го
лову мысль, что хорош о бы 
тут побродить по набереж 
ной. Д а , до леса рукой по
дать , но ведь к прогулке 
в лесу надо специально го
товиться. И уж  в нарядной 
о деж де туда  не пойдешь.

В ряд ли где еще есть т а 
кой, созданны й природой, 
парк, как  у наш его озера. 
Чтоб его сделать парком 
культуры  и отды ха, не так- 
то много и надо. В парк 
отлично вписался бы спор
тивный комплекс, бассейн, 
лодочная станция, каток. И 
туда мож но было бы прихо
дить запросто, как к себе 
домой. Ведь там  бы ла бы и 
эстрада  с танцевальной ве
рандой, а, возмож но, и «Зе
леный театр» — отличное 
место д л я  выступления с а 
модеятельности, профессио
нальны х коллективов.

В тишине аллей нашли бы 
себе уголок и ш ахматисты. 
И, конечно, никакой парк не 
обходится, без качелей, пусть 
деревянны х.

Стоит чуть поф антазиро
вать, а, главное, прилож ить 
немного труда — и прият
ный и полезный отды х ков- 
дорчанам  обеспечен. Мы 
уверены, что такой парк 
мож но разбить на левом 
берегу озера: с освещ енны
ми аллеям и, посыпанными 
песком дорож кам и , скам ей
ками. Очень хотелось бы, 
чтобы наши мечты осущ ест
вились. И чтоб поход за  их

воплощение в ж изнь воз
главил городской комитет 
комсомола. Уверены, долго 
поднимать на это дело м о
л одеж ь не придется.

А заодно необходимо и 
озеро прочистить, убрать с 
берегов осколки стекла, ко 
торые летом ранят стольких 
купальщ иков. И вообщ е, это 
не стоит отклады вать на
долго. И наче естественная 
парковая зона грозит пре
вратиться в свалку.

Т. СЕМИНА,
Т. КОНДРАТЬЕВА, 

работницы о п ы т н о й  
фабрики.

— — —  РЕ П Л И К Л

Всем извест
на притча про 
козла, которо

го не рекомен
дуется пускать в огород. Или в 
парк. Потому что после пре
бы вания означенного ж ивотного 
на озелененном участке, по
следний придется переименовы
вать в пустырь.

Не хотелось бы сравнивать 
н еразум ное парнокопытное с 
неодуш евленны м гараж ом , а 
приходится. Речь, собственно, 
не о гар аж е  как таковом, а  о 
тех п редставителях племени 
халабуд , которые пытаю тся 
зайти  в город не в калитку 
официальны х разреш ений, а  си
ган уть через забор, в обход 
бдительного ока страж ей  з а 
конности.

И вот уж е на месте некогда 
цветущ его участка вы страи ва
ется лом аная  очередь избуш ек 
на курьих нож ках (заглян ите  в

Кому подвластно стадо гаражей?
конец улиц Зеленой, Л енина), 
для которых д а ж е  формы со
бачьей конуры каж утся  верхом 
архитектурной мы сли. Порой 
будки, подминаю щ ие все ж и 
вое, проникаю т и во дворы, как 
это видно на левом снимке.

Горисполком неоднократно 
принимал реш ения касательно 
самовольных построек. Суть их 
сводилась к тому, что гараж и  
долж ны , если не украш ать го
род, то, по крайней мере, не 
портить вида. И уж  во всяком 
случае они не имеют п рава до- 
тапты вать те островки зелени, 
что ещ е сохранились м еж ду  до 
мами. Поэтому для  строитель
ства гараж ей  и отводятся спе
циальны е участки по разреш е
нию архитектора.

И вдруг — последняя но

вость. Как раз сейчас, во время 
проведения осеннего м есячника 
благоустройства и озеленения 
города, во дворе домов на 
углу П а р к о в о й  и Зеленой 
улиц (неуж ели  от них в бли
ж айш ем  будущ ем останутся 
одни н азван и я?) топор зан е
сен н ад  двадц атью  раскидис
тыми березам и. А все потому, 
что этим белоствольны м кр аса 
вицам вздум алось произрастать 
на месте, которое приглянулось 
будущ им хозяевам  очередных 
гараж ей . И вот, идя н австре
чу пож еланиям  пробивного ко
оператива, строгие постановле
ния обрастаю т исключениями. 
Попросту говоря, отменяю тся.

П равда, застройщ ики не
сколько подсластили пилюлю. 
Они вы садили взам ен  будущ ей

порубки кустарниковую  ал лей 
ку (н а  правом снимке она еще 
обозначена транш еей). Если 
аллейку считать вкладом в о зе
ленение, то спасибо. Большое 
спасибо. Неизвестно лишь, при
мутся ли эти чахлы е кустики? 
А если и примутся, то когда 
вы растут и окрепнут? Зато  точ
но известно, что берез во дворе 
больш е не будет.

А мы по наивности возм ущ а
емся дикими сам овольщ иками. 
И чего люди своевольничают, 
если можно поставить гараж , 
где вздум ается . Если не по р а з 
решению, то ввиде исключения.

В. М ИХАЙЛОВ, 
зам еститель председателя 
общ ественно - политическо
го клуба.

16 С ЕН ТЯ БРЯ  — Д Е Н Ь  РАБОТНИКА Л Е С А "

ДЕЛОВОЕ КОЛЬЦО СОСНЫ
ЛИЦОМ К СПОРТУ
В минувшую пятницу под председательством  зам ес

тителя директора ком бината Б. Генича прош ло совещ а
ние, посвящ енное подготовке спортивного комплекса к 
зимнему сезону. Н а совещании присутствовали секре
тарь партком а Б. Солонинов, председатель профкома 
А. Треничев, зам еститель директора В. М ихайлов, руко
водители цехов и служ б ком бината В. Эйдельман, 
Б. Белов, В. Гудовский, С. Танюшкин, Ю. Взводнов, 
М. С апож ников, Ю. Ф онарев, В. Саркисов, Ф. Никитин, 
директор спорткомплекса Т. Д онченкова.

Н а совещании был принят и утверж ден комплексный 
план работ от насыпки беговых дорож ек и изготовления 
специальных лопат, приобретения поливочных ш лангов 
и другого оборудования до закрепления за  спортком 
плексом транспортны х средств. К аж ды й пункт плана с 
конкретными сроками исполнения закреплен за  персо
нально ответственными в ранге начальников цехов и 
служ б.

" п о з в о л ь т е  в о з м у т и т ь с я

Прожорливая очередь

Д еревья  одной и той ж е 
породы могут резко отли
чаться друг от друга  по 
разм ерам , по накоплению  
древесины. Н аш а северная 
сосна внеш не уступает ю ж 
ной, она более низкая, уж е 
в диам етре. Но именно б л а
годаря маленьким годичным 
слоям  — кольцам, она плот
ностью и крепостью  превос
ходит свою ю жную  сестру.

П реж де чем стать «дело
вой древесиной», сосна про
ходит несколько стадий о б 
работки. Заклю чительная 
ф аза  — р аск р яж евк а  на 
лесной бирже. Ассортимент 
нашей готовой продукции: 
пиловочник, стройлес, руд- 
долготье, балансы , дрова 
топливные, дрова  техноло
гические и технологическая 
щ епа.

Пиловочник отправляем  
в адреса ком бината «Апа
тит» имени С. М. К ирова, 
м олдавских совхозов — з а 
водов «Глория», «Гидигич», 
«Ю рчены» и предприятиям 
«Г лавм урм анскстроя». Имея 
свои лесопилки, они распи
ловку  на нуж ны е размеры 
производят сами.

А М урм анская геолого
разведочная партия для  
строительства вспом огатель
ных временных построек 
различного назначения пред
почитает тонкомерный строй
лес — диам етром  8— 11 сан
тиметров. Он, ж е  идет в а д 
рес К ольского ф илиала АН 
С С С Р, конторы м атериаль
но-технического снабж ения 
треста «М урманскморстрой», 
УМТС М урманского райо
на, горно-металлургического 
ком бината «Печенганикель». 
Основным покупателем  стро
ительного леса являю тся 
К апсукская и А никш яйская 
м еж колхозны е строительные 
организации Л  и т о в ск о й 
ССР.

П олуф абрикат — руддол- 
готье — используется для 
крепления ш ахтны х вы рабо
ток у нас в ГОКе «Ковдор- 
слю да», в Л овозерском  
ГОКе, часто получаем з а 
казы  от комбинатов «Артем- 
уголь» и «М акеевуголь» из 
Д онбасса.

Вагоны с топливными д р о 
вами поступаю т почти на 
все станции М урманской об 

ласти. Д р о в а  технологиче
ские и технологическую  щ е
пу направляем  в Сегежу, 
С ветогорск и Архангельск 
на целлю лозно-бум аж ны е 
комбинаты.

И дет наш а сосна и ель и 
на экспорт. Е е приобретаю т 
финляндское общ ество «К е
ми», венгерская фирма 
«Лигнимпекс».

Раньш е мы занимались 
лиш ь чисто лесозаготовкой, 
теперь ж е на Куроптском 
лесопункте пущ ен цех по 
вы работке дощ ечки и клен
ки для  бочкотары. П ока 
это только эксперимент, но 
тем не менее мы уж е полу
чили предлож ение заклю 
чить договора на поставку 
тарной дощ ечки от Тара- 
щ анского сы рзавода К иев
ской области, от Хмельниц
кой маслосырбазы  и других 
предприятий Украины. Н а 
поставку заливной клепки 
д ал  зак аз лесотарны й ком 
бинат главка  «Севрыба».

Ю. КУЛАКОВ, 
и. о. инженера по сбы
ту Енского леспромхо-

Н аш  город растет с каж ды м  
годом, д а ж е  с каж ды м  днем . 
О ткры ваю тся новые детсады , 
столовые, м агазины , школы. 
К ак известно, все работники 
пищевых и детских учреж дений 
долж ны  еж еквартальн о  прохо
дить медицинский осмотр. Но 
попасть в смотровой кабинет го
родской поликлиники всегда 
считалось проблемой. А сейчас, 
это практически невозможно. 
Так как смотровой кабинет по-

Даем справку:
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ВО Д В О Р Ц Е  КУЛЬТУРЫ  
ИМ ЕНИ 50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
15 сентября — Торжественное 

собрание, посвящ енное Дню р а 
ботника леса (17).

16 сентября — М узы кальная 
ш кола п риглаш ает родителей на 
собрание (14).

20 сентября — Семинар про
пагандистов, методистов и руко
водителей школ коммунистиче
ского труд а  (10).

21 сентября — О рганизацион
ное зан яти е клуба «Ю ных д зер 
жинцев» (19).

преж нем у работает по четыре 
часа в день.

Вот и получается, что за но
мерками очередь с 6 часов у т 
ра заним аеш ь. И все равно не 
уверен, попадеш ь на осмотр или 
нет.

Н. ТАРАСОВА, медсестра; 
Л . ИОНОВА, няня; А. ШИ 
ЛОВСКАЯ, рабочая кухни 
детского комбината «Ч ай 
ка»#

16 сентября — «Аргонавты» 
(12-30), «Последний трубочист» 
(14), «Оцеола» (16, 18).

18 сентября — «П ятьдесят на 
пятьдесят» (17, 19, 21 ).'

20 сентября — «Самый м ед
ленный поезд» (17, 19, 21).

В КИНОТЕАТРЕ «Ю НОСТЬ»
15—16 сентября — «Л аутары », 

в двух сериях (12, 15, 18, 21).
17—18 сентября — «Д верь без 

зам ка» (12, 14, 16, 18-15, 20, 22).
19—20 сентября — «П арад- 

алле» (12, 14, 16, 18-15, 20, 22).
21 сентября — «П еред р ас

светом» (12, 14, 16, 18-15, 20,
22) .

И З В Е Щ Е Н И Е
В среду, 19 сентября, в 18.00 

в помещении Д ворц а культуры 
(больш ой за л ) состоится закр ы 
тое партийное собрание п арт
организации Ковдорского ГОКа.

П овестка дня: «Задачи  комм у
нистов по выполнению поста
новления бюро М урманского об 
кома КПСС «О практике прове
дения партийных собраний в 
партийной организации Ковдор
ского ГО Ка». Д окладчи к —■' 
секретарь партком а Б. Солони
нов.

.......... ПО ТУ СТОРОНУ
™ ПРИЛАВКА

Пустите кур
на птицефабрику!
П одъехала продовольст

венная маш ина. Погрузили 
ящики с готовой продукци
ей. Часа через два диетиче
ские яйца с красным ш там 
пом на боку поступят на 
прилавки магазинов...

Л и да Л есникова свою группу 
несушек сам а вы растила, была 
сначала не птичницей, а цып
лятницей. Сколько хлопот с ни
ми! Они ж е крошечные, бестол
ковые: один сунет в чашку го 
лову — утопится, другой нена
роком застрянет меж ду прутья
ми, третий в драку ввяж ется.

Выходила их — и, как по за 
казу, куры несутся «весь отчет
ный год». Несутся так, будто 
торопятся вы дать досрочно свой 
план.

Но план сущ ествует не 
для птиц, а для  людей. При 
плохом уходе курица сно
сит 80—90 яиц в год, а при 
хорошем — вдвое больше. 
Это уж е проверено.

Те ж е известковые добав
ки в корм. Они нужны, — 
а их не было. Птичницы 
пошли к директору. Теперь 
запасов ракуш ек хватит на
долго. Или рыбий жир. Он 
долж ен через день присут
ствовать в рационе. Д о б ав 
ляли его в комбикорм, да  
не каж дой курице д о става
лось. П опробовали жи.г .V' 
смочить зерно. Теперь .обде
ленных больше нет.

Вот так и получилось, что 
годовой план — 345 тысяч яиц

Л ида Л есникова выполнила 
26 июля. Она ж д ал а  этого дня. 
Говорила: «Сделаю  годовой — 
пойду в отпуск». План вынол- 
нила — и опять: «Дотяну до
соцобязательства (355 тысяч 
штук яиц) — потом отдохну». 
Теперь уж  и этот день позади
— и что ж ? В зяла повышенное 
соцобязательство: реш ила с>. 
ещ е 100 тысяч яиц.

Но есть еще одна причи
на оттяж ек отпуска, кото
рую мне не назвали. Здесь  
же, на стене, вывеш ена таб
лица показателей. По ней 
видно, что Л есникова не
намного перегоняет двух 
других птичниц: Веру П ав
ловну Агапову и Аллу Алек
сандровну Лю бимову. Лида
— работница м олодая, учи
лась у Агаповой, а вот те
перь обогнала и ее.

Вера П авловна общ и
тельная, умею щая говорить 
точно и веско, как и подо
бает депутату  горсовета и 
народному заседателю : «Не 
только Л есникова, а мы все 
соберем еще по сто тысяч 
яиц. Вот если бы строители 
сдали, как  обещ али, к 1 о к 
тября птицефабрику! Н аш и
то хоромы курам  на смех... 
Или уж  на горе, не знаю».

Д а. сущ ествую щ ий птичник, 
действительно, непригляден: д о 
щатый, вросший в землю. В этом 
году он мож ет дать  городу 
полтора миллиона штук яиц. А 
ф абрика — около четырех м и л
лионов. Разница!

л .  ДМ ИТРЕНКО, 
студентка факультета 
журналистики ЛГУ.

ВНИМАНИЕ!
При Д ворце культуры будут 

работать курсы:
КРОЙКИ И Ш ИТЬЯ. Срок 

обучения 8 месяцев. Занятия — 
два раза в неделю: в четверг 
(20) и в воскресенье (15). П л а 
та за  весь срок обучения 40 руб 
лей. Собрание группы — 30 
сентября, в 15 часов.

ВЯЗАНИЯ. Срок обучения 
6 месяцев. Заняти я  — два раза 
в месяц: в среду (20) и в су б 
боту (15). П лата за весь срок 
обучения 30 рублей.

Запись на курсы производит
ся по предъявлению  квитации 
из бухгалтерии (2-й этаж , с
15 до 19 часов по 1 октября),

„У поэтов есть
в круг сойдясь...». Дальше мы не 

будем цитировать известные стро

ки Д. Кедрина. Кто запамятовал

—  обратитесь в библиотеку. Мы 

же их вспомнили потому, что 

при редакции «Рудного Ковдора»

за.

такой обычай:
открывается литературно-творче- 
ская студия.

Просим всех желающих придти 
и записаться или обратиться в ре
дакцию по телефону 2-03.

О времени и месте первого заседания 
будет объявлено дополнительно.

Адрес редакции: 184140, Мурманская область, город Ковдор, комбинатоуправление Тел. 2-03. Типография «Кандалакшский коммунист». Зак. 5719

Редактор Я. МАХЛИН.

к и н о
14 сентября — «Замок обре

ченных» (17, 19, 21).


